
DECLARACIÓN    Mariano Rayón.( TP 12370) ( Testigo) 
      03-05-2007 
  
 
NOTA del Transcriptor  (n.t.)    ;o) 

o En negrita, encabezado quién pregunta. 
o En cursiva azul, las preguntas  
o En normal negro, las respuestas. 
o Los comentarios del juez, comienzan por GB: 
o En rojo, lo que no he entendido bien y es de libre trascripción. 

 
 
MINISTERIO FISCAL 
 
 
Con la venia. Comisario… ¿Usted era Jefe de la Unidad Central de 
Información Exterior  el 11 de Marzo? 
 
Si, efectivamente 
 
¿Usted participó en alguna de las reuniones que tuvieron lugar en el 
Ministerio del Interior con los responsables del Ministerio? 
 
No 
 
¿A quien daba cuenta usted de la información que se iba obteniendo 
en la investigación? 
 
Al Comisario General de Información. 
 
¿Ese era su responsable superior…? 
 
Inmediato, si 
 
¿Quién comienza dirigiendo la investigación por los atentados del 11 
de Marzo? 
 
Lo hacen conjuntamente la Jefatura Superior de Policía de Madrid, La 
Brigada Policial de Información de Madrid y La  Unidad Central de 
Información Interior de la Comisaría General de Información. 
 
Sin embargo, ¿Hubo alguna instrucción por parte del Comisario 
general en el  sentido de que todos…todas las unidades colaboraran 
en esa investigación? 
 
Estábamos todos prácticamente en alerta, por la posibilidad de que 
pudiéramos apoyar o pudiera haber habido otros implicados. 
 



¿Cuándo , a lo largo de esos días, once, doce o trece,   cuando se 
hace cargo definitivamente de las  riendas de la investigación la 
Unidad central de Información Exterior? 
 
Prácticamente, el día trece, cuando, por la mañana, obtenemos la 
información de que la tarjeta que se ha encontrado en la  bomba 
desactivada ha sido vendida en un  locutorio de Lavapies…el día trece 
sobra las  once y pico, o doce de la mañana. 
 
El día doce, por la tarde, ¿Usted ordeno que se hicieran gestiones en  
una tienda de Alcorcón? 
 
Si. Hay un funcionario de mi unidad, junto con otro, creo que era de 
la Brigada Policial de Información de Madrid, que se trasladan a  una 
tienda de… creo que era Shindu Entreprises,  propiedad de unos 
ciudadanos españoles, de origen indio, que  eran los que habían 
vendido la  tarjeta. Cuando se entrevistan con estas personas, pues  
hay un hermetismo total, no dicen absolutamente nada, y entonces 
regresan, y al final de la tarde (ininteligible) me dicen que no han 
tenido ningún resultado. Entonces yo, pues les digo que vuelvan a 
primera hora de la mañana, que muestren el máximo de firmeza, que 
les digan que  es lo que deben a España, cual es el acogimiento  que 
ha tenido con ellos y  que, al mismo tiempo, les hagan saber las  
consecuencias que podían derivarse  en el supuesto de que no 
colaboraran con la acción de la justicia. Y es unas horas mas tarde 
cuando, sobre las 11 y media, aproximadamente, cuando ya llaman y 
dicen que, efectivamente, han tenido una respuesta colaborativa por  
parte de estos…esta pareja 
 
Es decir, que es a media mañana, las 11 o las 11 y media cuando los 
dueños de la tienda de Shindu Enterprises proporcionan información  
acerca  de a quien han vendido las tarjetas… 
 
Efectivamente 
 
Y ¿A dónde les lleva esa información? 
 
Esto me lleva pues a un locutorio de Lavapiés que estaba regentado 
por el…por una persona que se llama Jamal Zougham,…entre otros. 
  
Identificaron ustedes a alguna otra persona, aparte de Jamal 
Zougham? 
 
Había  dos personas más…en el locutorio, que fueron llamadas a 
comparecer luego después en la Comisaría General de Información. 
 
Cuando aparece la  persona de Jamal Zougham, para usted… ¿era 
una persona conocida por otras investigaciones? 



 
Para nosotros era una persona importante porque ya nos había 
aparecido en el contexto de una comisión rogatoria  de las 
autoridades judiciales francesas, creo que  era en relación con un 
personaje llamado David Courtelier, francés, detenido por  temas de 
terrorismo y,  la comisión rogatoria, creo que en el año 2000, se  
ejecuta en el año 2001, se hace un registro… un registro en su 
domicilio…las autoridades francesas piden también  registro también 
en el locutorio, pero el locutorio no está regentado por él en aquellos 
momentos….esta arrendado por otra persona, y no se hace. Pero en 
su domicilio si se encuentran pues, cintas de video con escenas de 
guerra, de Yihad en  Daguestan, libros sobre temas de 
comportamiento de prisioneros…. 
 
Es decir, que para ustedes era ya una persona invstigada y conocida 
por sus posible o presunta integración en  integrismo radical islámico 
 
Efectivamente 
 
¿Relacionado con Abu Dadá? 
 
Relacionado con Abu Dadá…Abu Dadá utilizaba su locutorio con 
frecuencia, y  se reunían en un  restaurante…creo que el restaurante 
Alambra, en las proximidades del locutorio (ininteligible) …con Abu 
Dadá. 
 
¿Cuándo detienen a Jamal Zougham? 
 
Jamal Zougham es detenido, pues esa misma…ese mismo día, y creo 
que es presentado en la Comisaría General de Información sobre las 
14 o 15 horas. 
 
¿Es usted quien ordena la detención? 
 
Estoy que lo ordenaos el Comisario General y yo. Yo lo que digo a mis 
funcionarios es que tengan precaución, y al ir para allá, tengan en 
cuenta la posibilidad de que esta persona pueda ser peligrosa. 
 
Al  conocer que Jamal Zougham era uno de los identificados como los 
receptor de las tarjetas en el locutorio de Lavapiés, ¿Usted lo 
comunica al Comisario de Información? 
 
Efectivamente 
 
¿Inmediatamente? 
 
Inmediatamente 
 



¿Usted se desplazó a Leganés  la tarde del 3 de Abril? 
 
No 
 
¿No llego a desplazarse? 
 
No 
 
Pero si se desplazó…se desplazaron funcionarios de la Unidad Central 
de Información Exterior? 
 
Efectivamente 
 
¿Inmediatamente después de que tuviera conocimiento de la  
localización del piso? 
 
No lo se exactamente, porque son  nuestros funcionarios los que 
localizan  el piso, y  entonces se pide ayuda a… a la gente que estaba 
desplegada por la zona de Leganés, bajo  el mando del Comisario de 
Informac… Comisario Jefe de la Unidad Central de Información 
Interior. Gente mía ya esta allí…son los que localizan el piso, 
efectivamente 
 
¿Son los que hacen las primeras gestiones en el piso para ver quien 
esta dentro? 
 
Efectivamente 
 
No tiene usted, por tanto, constancia de cuando llega la Unidad  de  
Intervención Policial, cuando  llegan los  GEOS…? 
 
No 
 
¿No se deslazó usted? 
 
No, no…no me desplacé… 
 
¿Recibió usted alguna llamada  esa tarde,  de servicios policiales 
extranjeros? 
 
Si. Recibí dos llamadas…Una de ellas  creo que serian sobre las cinco 
y pico de la tarde, del enlace de los servicios de seguridad tunecinos, 
y otra del  Director General de la Seguridad  Interior  del Estado de 
Marruecos. 
 
Y, ¿Quiere usted explicar al tribunal cual es la razón de esas llamadas 
y el contenido de esas conversaciones? 
 



El enlace tunecino nos dice que su servicio ha recibido información de 
que Serhane “El Tunecino” se  ha puesto en contacto con su familia y 
se ha  despedido de ellos.  Evidentemente, iba….iba….iba a peligrar 
su vida. Y el  Directo de la Seguridad del Estado marroquí, el general 
Lâanigri, confirma que los padres de Oulad Akcha, los hermanos 
Oulad Akcha, se han puesto en contacto con ellos y les han 
comunicado también llamada de despedida de los hermanos. 
 
En el caso del tunecino, ¿Es la familia del tunecino laque se pone en 
contacto con los servicios de Inteligencia de Túnez? 
 
Efectivamente 
 
¿Usted  llego a hablar personalmente con uno y con otro? 
 
Con los dos, si 
 
¿En que idioma se entendió? 
 
Con uno en castellano y con otro en  ingles 
 
En ingles, ¿Con quien? 
 
Con el Director General de la Seguridad del Estado marroquí. 
 
¿Usted dio cuenta de estas llamadas a su superior, al Comisario 
General,  señor De la Morena? 
 
Por la urgencia, inmediatamente, las traspase al Comisario General 
de Información,  señor De la Morena, si… 
 
¿Hubo alguna otra llamada más por parte de familiares de personas 
que pudieran estar en el piso? 
 
Que yo recuerde, no. A nosotros, no. 
 
¿Elaboró la Unidad Central de Información Exterior un informe sobre 
el estado  de la amenaza islamista en el mes de Noviembre del año 
2003? 
 
Si, efectivamente 
 
¿Recuerda usted si el firmante de ese informe era usted? 
 
Si, si…era yo 
 
¿Quiere usted explicar al Tribunal, de manera muy breve, en que 
consiste ese informe? 



 
Es un  informe que  me pide el Comisario General de Información, de 
los informes que hacen regularmente  sobre el estado de la amenaza, 
y en base a  informaciones de diverso tipo, nosotros concluimos que  
existe una amenaza cierta, inmediata, contra intereses españoles. 
Intereses españoles en el extranjero, o intereses españoles en  
España. De hecho ya, en algunas ocasiones, operaciones que han 
tenido lugar en España, Operación (ininteligible) concretamente, 
teníamos datos de que el grupo principal se iba a trasladar a España, 
para establecer su base en el Levante, y llevar a cabo operaciones, 
primero contra  intereses norteamericanos en España, y  segundo, 
contra intereses franceses.  Entonces, en base a esto, en base a la  
amenaza de Osama Ben Laden, donde se menciona a España 
concretamente, por el tema de la guerra de Irak, y en base, pues, a 
otras operaciones que han tenido lugar en España, la detención de 
Ben Yahid? , que, según nos habían confirmado gente de otros 
servicios, pues había expresado su deseo de convertirse en mártir, 
por aire o por agua, concluimos que el  nivel de amenaza asciende.  
Si tenemos n cuenta que en el año 2002 el nivel de amenaza en toda 
la Unión Europea era alto, pues a partir de alto se pasa de alto pues 
ya a  muy alto o grave 
 
¿Aumentaron los efectivos de…policiales de la Unidad Central de 
Información Exterior a raíz de este informe? 
 
Aumentaron los efectivos de la Unidad de  la Sección del Zagreb, pro 
la idea mía es multiplicar casi por tres los efectivos de la Sección 
dedicada al Norte de África. 
 
¿Fue posible aumentar en esas proporciones la plantilla  de su 
unidad…en particular, la sección del Zagreb? 
 
Fue posible, teniendo en cuenta los problemas estructurales que 
teníamos, de la gente que asciende, que tiene que irse, y otros, que 
deciden irse… 
 
Usted, aparte de la  labor de coordinación que ha realizado en esta 
investigación, como Jefe de la Unidad Central de Información 
Exterior, ¿Ha tenido alguna intervención mas concreta en momentos 
específicos de la  investigación? 
 
No…creo que no… Bueno…únicamente, nombrar al instructor de las 
diligencias y  nombrar al coordinador de la investigación. Son el 
Inspector Jefe, que ha comparecido ya, y el instructor. 
 
Comisario… ¿Había un despliegue especial en la parte sur de Madrid 
durante  los finales de Marzo…primeros de días de Abril del año 2004, 
…por las localidades de Parla, Leganés, Fuenlabrada…? 



Teníamos un despliegue especial a raíz del atentado frustrado contra 
el AVE, y entonces habíamos  distribuido efectivos por, 
prácticamente, toda la  provincia de Madrid y parte de Toledo. 
 
¿Tenían sospechas ustedes de que por esa zona pudiera encontrarse 
todavía la célula que había ejecutado los  atentados del 11 de Marzo? 
 
Teníamos sospechas de que la  célula pudiera estar, efectivamente, 
pudiera estar por esta zona, porque como no habían aparecido 
suicidas por ningún sitio, había habido una serie de comunicados y , 
entonces, sospechábamos que el comando estaba en posesión de 
explosivos y  que podría volver a golpearnos de nuevo. 
 
En las investigaciones previas al 11-M que ustedes realizaron, 
respecto a  células de tendencia radical islamista, ¿ Les aparecía…les 
apareció en algún momento una persona llamada Jamal Ahmidan, 
alias “el chino”? 
 
A nosotros, no.  
 
¿Les apareció una persona llamada Rafá Zouhier? 
 
No, a nosotros, no. 
 
¿Un individuo llamado Emilio Suarez Trashorras? 
 
No, tampoco 
 
Su conocimiento…el conocimiento que tiene de estas personas es 
posterior a los atentados 
 
Es posterior a los atentados, si. Cuando se desplazan a Avilés, un 
funcionario de la UCIE y  un comisario de la Brigada de Información. 
 
No hay mas preguntas. 
 
 
 


